

La Méditerranée: jeunes, migrations et développement

Colloque international
Sapienza Université de Rome
4-6 mai 2016

L'Institut Français Italie, la Chaire Unesco Population, Migrations et Développement de Sapienza Université de Rome et le Département des Méthodes et modèles pour l'Economie, le Territoire et la Finance Sapienza Université de Rome avec le soutien de l'Association Italienne d'Etudes de Population (AISP) organisent un colloque international sur *La Méditerranée: jeunesse, migrations et développement*. L'objectif du colloque est de montrer les nouvelles perspectives de recherche qui se dessinent sur la jeunesse, la migration et le développement dans la Méditerranée, en utilisant une approche interdisciplinaire.

Colloque

Le colloque vise à réunir les membres de la communauté scientifique, les acteurs du monde institutionnel et de la société civile qui s'intéressent aux jeunes, aux migrations et au développement en Méditerranée. En particulier, le colloque a pour but principal de fournir un large aperçu de la recherche actuelle sur trois populations définies: 1) les descendant-e-s de migrant-e-s (dites « les secondes générations ») ; 2) les enfants de réfugiés; 3) les mineurs non accompagnés. Ces trois groupes sont en constante augmentation dans la plupart des pays européens. Les questions liées à l'intégration des plus jeunes dans la vie sociale, économique et politique des pays européens ont longtemps été au cœur des préoccupations de la communauté scientifique internationale. Récemment, les recherches menées sur ces populations, se sont également intéressées aux dynamiques transnationales, aux relations avec le «pays d'origine» et à leur rôle dans le développement du pays d'origine de leurs parents. Ce colloque, ouvert à la participation des acteurs associatifs et académiques, vise à recueillir des contributions pour approfondir le thème de l'intégration de ces trois catégories de jeunes, les politiques d'intégration qui leur sont consacrées, le transnationalisme et leur contribution éventuelle au développement du pays d'origine de leurs parents.

Appel à communication:

Nous invitons les chercheurs et doctorants à présenter des contributions à caractère théorique, méthodologique et/ou appliqué. Les contributions viendront de plusieurs disciplines ou seront pluridisciplinaires. Les principaux thèmes (sans exclusivité) couverts seront les suivants:

- l'intégration des descendant-e-s de migrant-e-s et des réfugié-e-s (par ex. mesures de l'intégration et politiques d'intégration),
- le transnationalisme et l'intégration (et le lien entre les deux);
- les descendant-e-s de migrant-e-s et des réfugié-e-s et le développement dans le pays d'origine (par ex. liens économiques, sociaux ou politiques avec le pays d'origine, les intentions de «retour»),
- les comportements démographiques des descendant-e-s de migrant-e-s et des réfugié-e-s
- les parcours des mineurs non accompagnés, leur intégration, les politiques destinées à cette catégorie de migrants, leur rapport avec les pays d'origine.

Les résumés des propositions, de 500 mots maximum, comprenant le nom, l'adresse mail, le titre et l'institution de rattachement des auteurs, devront être envoyées à youthmedconference2016@gmail.com avant le 15 octobre 2015.

Langues de travail : anglais, français, italien.

Comité scientifique

Elena Ambrosetti, Chadia Arab, Ali Bensaad, Raimondo Cagiano de Azevedo, Fatima Goumri, Thomas Lacroix, Salvatore Strozza, Catherine Wihtol de Wenden

Comité organisateur

Elena Ambrosetti, Benedetta Cassani, Cristina Giudici, Federica Mazzarelli, Laura Norton, Angela Papparuso, Enza Roberta Petrillo, Benoît Tadié

Organisée par

**INSTITUT
FRANÇAIS**
ITALIA



DIPARTIMENTO DI METODI E MODELLI
PER L'ECONOMIA, IL TERRITORIO E LA FINANZA
MEMOTEF



Avec le soutien de



Youth, Migrations and Development around the Mediterranean

International Conference
Sapienza University of Rome
4-6 May 2016

The Institut Français Italia, the UNESCO Chair in Population, Migrations and Development of Sapienza University of Rome and the Department of Methods and Models for the Economy, Territory and Finance of Sapienza University of Rome in cooperation with the Italian Association for Population Studies (AISP), are organising an international conference on youth, migrations and development around the Mediterranean, with the aim of highlighting the new interdisciplinary research perspectives that are currently emerging on these issues.

Conference

The conference seeks to bring together members of the scientific community as well as civil society and institutional actors who are interested in the relationship between young people, migrations and development in the Mediterranean area. More specifically, its main objective is to provide a broad overview of the current state of research on three specific populations: 1) descendants of migrants (the so-called “second generation”); 2) children of refugees; 3) unaccompanied minors. Currently, these three groups are steadily increasing in most European countries. The issues related to their integration into the socio-economic and political life of European countries have long been central to the concerns of the international scientific community. Recently, research on these populations has also focused on the transnational dynamics in which they are involved, in particular on their relationship with “countries of origin” and on their contribution to the development of their parents’ countries of origin.

The conference, which is open to the participation of civil society activists as well as scholars and researchers, aims to bring together contributions that will focus in depth on the issue of integration of these three categories of young people, on the integration policies that target them, on transnationalism and on their possible contribution to the development of their parents’ countries of origin.

Call for papers:

Researchers and Ph.D students are invited to present theoretical, methodological and/or applied papers, confronting several disciplines or using a multidisciplinary perspective. Papers are invited to focus in particular (but not exclusively) on the following main topics:

- the integration of descendants of migrants and of refugees (e.g. integration policies and procedures);
- transnationalism and integration (and the link between them);
- the descendants of migrants and of refugees and development in their countries of origin (economic, social or political ties with countries of origin, plans to “return”);
- the demographic behaviour of descendants of migrants and refugees;

- the routes taken by unaccompanied minors; integration and integration policies designed for them; relationships with countries of origin.

Proposals should not exceed 500 words, include personal information (name, email address, title and institutional affiliation, and a short bio) and be sent to youthmedconference2016@gmail.com by October 15th 2015.

Working languages: English, French, Italian.

Scientific Committee

Elena Ambrosetti, Chadia Arab, Ali Bensaad, Raimondo Cagiano de Azevedo, Fatima Goumri, Thomas Lacroix, Salvatore Strozza, Catherine Wihtol de Wenden

Organising Committee

Elena Ambrosetti, Benedetta Cassani, Cristina Giudici, Federica Mazzarelli, Laura Norton, Angela Paparusso, Enza Roberta Petrillo, Benoît Tadié

SPONSORED BY

**INSTITUT
FRANÇAIS**
ITALIA



DIPARTIMENTO DI METODI E MODELLI
PER L'ECONOMIA, IL TERRITORIO E LA FINANZA
MEMOTEF



IN COOPERATION WITH

